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LEGIÓN DE MARÍA 

SENATUS DE MADRID 

 

NUEVO BOLETÍN                ENERO  2021 

 

 

¿PODEMOS NOSOTROS SER SANTOS? 
 

Esta vez hermanos, quiero contaros algo que me ha sucedido. Desde hace más de un año me 

hablaban o encontraba referencias a un folleto que allá por el año 1927 escribió Frank Duff titulado 

¿Podemos nosotros ser santos? 
Al final me animé a buscarlo, pero lo que veía estaba en inglés y no parecía fácil encontrarlo 

traducido. Con esto de que hay que ser decidido, me dije: pues lo compro en inglés y busco 

traducirlo. No ha hecho falta. Estaba en la página del Senatus Inmaculada de Medellín - Colombia 

del 1 de noviembre. 

¿Pero, por qué ha aparecido tantas veces esta idea hasta que al final lo he encontrado?  

Dice Frank en las primeras líneas que “en el corazón de cada Católico de buena voluntad, Dios ha 

implantado el deseo de llegar a ser santo. 

Hasta hoy pocos han hecho un esfuerzo serio 

por entender esta aspiración. La causa de 

esto, es el desaliento ocasionado por el 

concepto erróneo de lo que realmente es un 

santo”. 

Si, encontrar el folleto era importante, me 

habla de ese deseo interior que tenemos y que 

no siempre logramos desarrollar. Continúa 

diciendo: 

¿Qué es un santo? La respuesta habitual a 

esta pregunta es: alguien que hace penitencias 

extraordinarias y milagros. Pero, ésta es una 

descripción incorrecta, ya que no son 

esenciales ni milagros ni grandes penitencias. El hombre que hace un milagro, no se engrandece 

ante los ojos de Dios por eso; y, si es verdad que la penitencia en alguna forma es necesaria, la 

doctrina de los santos en esta difícil cuestión es alentadora. 

Lo que ellos hacen no son penitencias corporales de un tipo espantoso…. Nos dicen que tengamos 

cuidado de no dañar nuestra salud, y alimentarnos en forma suficiente, para permitirnos trabajar y 

orar sin dificultad. Hay una amplia oportunidad para la mortificación más severa en la moderación 

de los ojos, la lengua, y en la guerra contra los siete Pecados Capitales. 

Vamos camino del centenario de Legión de María, creo que deberíamos leer este pequeño folleto 

porque en él Frank nos muestra el origen de la espiritualidad del movimiento que fundó. A Frank lo 
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que más le importaba era que, personas que se ven muy normalitas, pensaran que para ellos la 

santidad no es algo difícil y lejano. 

Frank intenta decirnos que esa es nuestra meta y, al fundar Legión, lo pone como el fin principal. 

Por eso sigue diciendo “Sin embargo, hay otra definición de lo qué es un santo. Esta es: Alguien 

que, con el objeto de agradar a Dios, hace sus deberes ordinarios, extraordinariamente bien. Tal 

vida puede realizarse sin una sola cosa excepcional en ella, sin despertar la atención de los demás, 

preocupado por los pequeños detalles, y esta es la vida de los mejores amigos de Dios”. Es 

obviamente un estímulo para crecer en la santidad.  

¿Quiénes están llamados a ser santos? 

Cada persona que nace es llamada a ser santo. Aquellos que intentan seriamente responder a su 

invitación, Dios les da la ayuda suficiente hasta llevarlos a la meta.  

Frank pone este párrafo que es toda una oración de petición y que podemos decir se cumplió en él 

totalmente. 

Estimado Jesús, te ruego que me des la fidelidad hasta el final, para estar en mi puesto cuando 

llegue la última llamada, y descansar por fin en tu abrazo. Una vida valiente, y fiel hasta el fin. Un 

deseo pequeño, muy apreciado por Jesús, y que lo abarca todo.  

Si, es importante haber encontrado ese folleto, te animo a leerlo. Es una llamada a buscar lo 

esencial, a que la vida tenga como meta SER SANTO. Comenzar el Año con un aire nuevo y fresco.  
 

 

 

 
 

 

 

Resumen de la reunión virtual del Senatus 

 

Comenzó con las oraciones iniciales de la Tessera y la lectura del Manual: “Esta doctrina es la base 

del servicio legionario” (Manual cap. IX pto.1). La asistencia fue de 40 hermanos. 
 

No hubo informe de tesorería por problemas en el banco. 
 

Praesidium Virgen y Madre (Madrid): Hacen seguimiento telefónico de los casos que tenían y 

también, de algunos que les ha dado Caritas. Se les felicita y anima a continuar con los trabajos. 

Tiene tres miembros nuevos que están muy unidos al grupo. 
 

Curia Sta. Mª del Carmen (Tenerife): Colaboran con las parroquias y mantienen contactos 

telefónicos. Se comenta para todos los Consejos: los oficiales debemos tener contacto telefónico con 

todos los praesidia animando a la oración y a los trabajos por teléfono, WhatsApp, etc. No olvidar 

los trabajos legionarios, el testimonio es necesario pero no se puede considerar trabajo legionario. 

Dar gracias a Dios por estar donde estamos. Cuando hay fiestas salir a la calle y hablar con la gente, 

dando un mensaje católico. Se da las gracias a los oficiales de la Curia por estar en la reunión, se les 

ha echado de menos en las reuniones anteriores. La hna. Conso anima a esta Curia y a todos los 

Consejos a tener una reunión de precuria por estos medios mensualmente. 
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Curia Sta. Mª de la Victoria (Málaga): Les resulta difícil captar nuevos legionarios pero continúan 

intentándolo con la ayuda de Dios y la Virgen. Se comenta: nos quejamos de que no se pueden 

hacer los trabajos de antes pero los informes manifiestan que se están teniendo contactos con 

enfermos, auxiliares, etc. esto dice mucho del carisma y del espíritu de la Legión de María; tenemos 

que mirar con optimismo esta etapa difícil, pues poco a poco vamos reaccionando y contactando 

con muchas personas. En Legión tenemos que hacer contactos con las personas, pero, también, 

estamos para alcanzar la santificación personal y esta situación nos tiene que ayudar a ello. Se 

anima a la Curia a seguir adelante. 
 

Se pide ponernos el objetivo, de cara al Centenario, de mejorar los informes. Para ello es necesario 

que se reúna el equipo de oficiales para evaluar los aspectos positivos y los menos positivos, 

proponiéndo metas para ir progresando. 
 

De la carta de nuestro corresponsal hno. Noel destacamos: Los 7 hermanos con el Director 

Espiritual tan legionario pueden convertir el mundo. ¿Porque digo esto?  El Hno. Duff habló así al 

primer Praesidium cuando cumplió el primer año de vida;  las legionarias se mataban de risa al 

escuchar sus palabas, pero el hno. tenía razón. Se extendió la Legión por todo el mundo. Siempre 

buscamos trabajos heroicos que son portadores de las grandes conquistas y conversiones.  

No solo los enfermos, sino las demás personas que viven en las casas de los enfermos ven como los 

legionarios quieren a sus enfermos. Los invitamos a acompañarnos en las oraciones que rezamos 

con los enfermos. Las enseñanzas, tanto del Padre Carlos como Hna. Conso, las pueden compartir 

con las personas que visitan cada semana. Nuestros proyectos futuros son… aumentar el número de 

socios activos y auxiliares. Esto es precisamente una de las sugerencias del Concilium para el 

centenario de la Legión. Al llegar un socio nuevo lo que más le impresiona es la bienvenida de cada 

uno de los legionarios del Praesidium. 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

FUERON LLAMADOS A LA CASA DEL 

PADRE 

 Hna. Goyita Martín ocupó varios cargos en el Praesidium 

Madre del Perpetuo Socorro (Curia Senatus) trabajo en Legión 

con gran entrega durante toda su vida. 

 El 30 de diciembre de 2020 falleció Mons. Andrés Han Jingtao, 

obispo clandestino de Siping (Jilin) China, a los 99 años. Era un 

hombre culto y estudioso, impulsor de la Legión de María, pasó 

27 años en un campo de trabajos forzados y creo una iglesia 

clandestina, viva aún  hoy en día, también fundo una orden 

femenina que persevera a pesar de las persecuciones. 
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ALLOCUTIO 

 

 

Por P. Gustavo Conde  

D.E. Comitium N. S. del Sagrario (Toledo) 

Nos puede venir bien recordar el 4º Prefacio de Adviento, que dice que la gracia que Eva nos 

arrebató nos ha sido devuelta en María. Lo contemplamos en el Evangelio de este cuarto domingo 

de Adviento, que es la anunciación del Señor. La gracia que nos 

quitó la primera mujer con la desobediencia, porque le dio gusto 

este fruto prohibido, querer ser como Dios, tener su propia idea 

de las cosas; pues ese error que cometió esta mujer, los primeros 

seres humanos y que por la desobediencia nos introdujo en el 

pecado y en la muerte, ha sido reestablecido el orden y 

multiplicado favorablemente gracias al sí de la Virgen María. Un 

sí que no es buscarse a sí misma como la primera mujer, que 

quería ese fruto para ser como Dios, sino que Ella se declaraba la 

humilde sierva del Señor, la esclava del Señor y esclava ya 

sabemos lo que significaba, una persona que no tiene voluntad 

propia, que sirve a su señor y que no pone ninguna pega a lo que 

le manda su amo. La Virgen María se declara la esclava del 

Señor, la que no tiene otra voluntad nada más que sentir con El, 

amarlo, servirle, obedecerle, tenerle como centro de su vida, no 

tener otra vida más que Él. Ella demostró su esclavitud durante 

toda su vida. Con su obediencia restauro la desobediencia original 

de Eva. Si por Eva entró el pecado y la muerte en el mundo por 

medio del sí de María entró la salud, la alegría, la vida eterna que 

es Jesucristo, el Señor. Pues que esto nos sirva para disfrutar este 

tiempo de Adviento, que es el más mariano de la liturgia, que lo disfrutemos y nos ayude a celebrar 

luego el nacimiento de nuestro Redentor. 
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Punto de atención 

 
 

Hna. Conso Tello 

CONOCER A FRANK DUFF Y TRABAJAR POR LA CAUSA  

Este año que estamos en la celebración del Centenario debemos tomar conciencia todos los 

legionarios para conocer mejor a Frank Duff y trabajar para que lo conozcan los demás.   

Es un deber específico para todos conocer bien al hno. Frank, que fue llamado por Dios para fundar 

Legión de María, permitiendo que miles de laicos colaboren en la tarea evangelizadora de la Iglesia.  

En aquellos tiempos era impensable que los laicos se comprometieran 

y responsabilizaran en un apostolado organizado. Hoy, debemos dar 

gracias a Dios porque la Legión de María está extendida por el 

mundo y durante estos 100 años han sido muchos los laicos 

entregados en la misión de la Iglesia, transmitiendo el mensaje de 

Jesús y extendiendo la devoción a la Virgen María.    

En algunos lugares por diversos motivos, se conoce muy poco a la 

Legión y este año hay que aprovechar para darla a conocer por las 

parroquias, vicarías, diócesis, etc., comunicando que celebramos el 

centenario. Y cuando se hable de la Legión, hay que hablar de su 

fundador aprovechando a entregar la oración por la causa de 

beatificación.  

Tengamos verdadero interés por conocer a Frank Duff a través del 

manual y de los libros que nos hablan de él. Recemos la oración 

todos los socios, tanto activos como auxiliares y debemos comprometernos en extender la oración, 

entregándola a todas las personas de nuestro entorno, como familia, amigos, en los trabajos 

legionarios, se pueden dejar en Parroquias, colegios, residencias, y donde sea posible. 

Una de las actividades que nos ayuda a conocer a Frank Duff y trabajar por su beatificación, son los 

“Grupos de oración”, porque basándonos en la oración, comentamos pensamientos y aspectos del 

hno.  Frank, pedimos favores a través de su intercesión, dando gracias por los recibidos. Los grupos 

que se han animado a formarlos están contentos y consideran que permiten de una forma sencilla, 

conocer a nuestro fundador, compartiendo oración, conocimientos y experiencias.  

El Concilium anima a que sea una actividad del praesidium, podemos aprovechar los tiempos de 

escasos trabajos, para organizar estos grupos, consiguiendo que participen hermanos legionarios y 

otras personas que podamos invitar.   

Ante las circunstancias de esta pandemia, que no nos permite tener reuniones presenciales, es fácil 

organizarlos de forma virtual por cualquier medio telemático, podemos escoger el que más fácil nos 

resulte. Animamos a que cada Curia tenga su grupo, nos ayudará mucho a tomar interés e ilusión 

por extender el conocimiento de Frank Duff y trabajar por su causa de beatificación.  

Los oficiales del Senatus animamos a que sea un año dedicado de una forma especial a este trabajo 

a nivel personal y de praesidium, pidiendo a la Virgen María que nos anime e ilusione para que la 

Legión de María sea más conocida. 
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 La primera vacunada en Málaga; nuestra querida hermana legionaria 

Eugenia. Los legionarios de María siempre debemos estar en primera 

línea, pues estamos convencidos que Dios siempre está con nosotros. 

¿Quién es el siguiente? Sin miedo, siempre adelante, de la mano de 

María y con la fuerza del Espíritu Santo. Gracias hna. Eugenia por haber 

dado el primer paso. 

 En la reunión del Senatus del mes diciembre contamos con la 

presencia del P. Eutimio OMI, Director Espiritual de la Curia N. S. del Rosario (Madrid), que nos 

dijo:  Estoy agradecido de estar esta tarde, con vosotros escuchando todo lo que el Espíritu Santo a 

través vuestro ha dicho. Estoy convencido que el año próximo tendrá lugar la beatificación del 

fundador de la Legión de María. El hecho de que haya tantos millones de personas en el mundo que 

siguen la espiritualidad legionaria nos está diciendo que no es solo una inspiración muy buena, un 

gesto muy loable del fundador, es la acción del Espíritu Santo que, lo mismo que ahora vemos 

claramente que se sirvió de María para que Dios viniera a nosotros, a la Iglesia, también se ha 

servido de este don que es la Legión de María. Enhorabuena a todos los que trabajáis en ella.  

 Nuestro corresponsal con el Concilium Legionis hno. Noel Lynch asistió a la reunión del Senatus 

y nos dijo: en los informes que están llegando al Concilium de América Latina se nota mucho que 

hacen Adoración al Santísimo; los legionarios, allí en sus trabajos de contactos aprovechan a 

invitarlos a hacer Adoración, ya que las Iglesias están abiertas para ello. Nuestro fundador pasaba 4 

horas al día en oración, varias de ellas ante el Santísimo. La Adoración al Santísimo nos va a traer 

muchas bendiciones y conversiones. 

 

 

QUEREMOS QUE LAS NOTICIAS SEAN DE 

NUESTROS CONSEJOS 

 

Seguro que tenéis algo que compartir. 

Enviarlo al mail del Senatus o a vuestra/o corresponsal o a los oficiales del Senatus. 

Sin vuestra ayuda no será posible tener noticias. 


